



Der Heilige Stuhl

ANSPRACHE VON PAPST FRANZISKUS AN DIE KUNSTMÄZENE DER VATIKANISCHEN MUSEEN

Sala Clementina

Donnerstag, 9. November 2023

[Multimedia]

Liebe Freunde!

Ich heiße euch willkommen und danke euch erneut für eure Mithilfe bei dem wichtigen Werk der Erhaltung und Restaurierung des künstlerischen und kulturellen Erbes der Vatikanmuseen. Euer Engagement ist ein konkretes Zeichen der Wertschätzung für das Potential, das die Kunst in ihren vielfältigen Formen hat, um Geist und Herz für die Schönheit der Schöpfung und den geheimnisvollen Reichtum unseres Lebens und unserer menschlichen Berufung zu öffnen. Die Arbeit der Konservierung, zu der ihr beiträgt, schützt nicht nur dieses wertvolle Erbe der Vergangenheit, sondern lädt auch die jungen Generationen ein, über den inneren Zusammenhang nachzudenken, der zwischen Kunst, Geschichte, Kultur und Glaube besteht. Es gibt einen inneren Zusammenhang zwischen diesen Dingen: Kunst, Geschichte, Kultur und Glaube.

Euer Ziel als *Patrons of the Arts* der Vatikanmuseen ist es, sicherzustellen, dass die Kunstschatze der Vatikansammlungen – in denen sich die unzählige Vielfalt der Kulturen, Traditionen und kreativen Ausdrucksformen widerspiegelt, die die Welt bereichern – weiterhin die Hoffnung und tiefste Sehnsucht des menschlichen Herzens »inspirieren, erheben und offenbaren« können (vgl. *Mission Statement 2022* der PAVM). Kunst, und insbesondere religiöse Kunst, kann nicht nur den Gläubigen, sondern auch den Zweifelnden sowie denen, die sich verloren, unsicher oder vielleicht einsam fühlen, eine Botschaft der Barmherzigkeit, des Mitleids und der Ermutigung bringen. Denn die Kunst spricht immer zur Seele. Sie hat die Macht, dazu beizutragen, dass wir unser gemeinsames Menschsein erkennen, sowie Brücken zu bauen zwischen den Kulturen und Völkern und jenes Solidaritätsbewusstsein zu schaffen, das wir so sehr brauchen in unserer leider

gespaltenen und vom Krieg zerrissenen Welt. Die Kunst schenkt dem menschlichen Geist neues Leben, genauso wie das Wasser der trockenen, dürren Wüste neues Leben schenkt.

Die 40-jährige Geschichte der *Patrons* wurde neben der Liebe zur Kunst von der Überzeugung inspiriert, dass jede Generation die kollektive Verantwortung hat, das unermessliche Erbe, das uns anvertraut ist, zu hüten und zu bewahren. Dieses Bewusstsein hat Frucht getragen in den wichtigen Restaurierungsarbeiten, die in den letzten 40 Jahren, und insbesondere während der Jahre des Lockdowns aufgrund der Pandemie, durchgeführt wurden.

Liebe Freunde, mit diesen Empfindungen möchte ich erneut meiner Wertschätzung für eure Unterstützung der Mission der Vatikanmuseen Ausdruck verleihen und ich ermutige euch, in diesem lobenswerten Unternehmen fortzufahren. Auf euch, auf eure Familien und auf alle, die an der Arbeit der *Patrons of the Arts* mitwirken rufe ich von Herzen den Segen Gottes, des Allmächtigen, herab, Quelle alles Schönen, Wahren und Guten.